

En Mahón, 6 rs. al mes adelantados. En los demás pueblos de la isla, 7 rs.—Fuera, trimestre, 24 rs.  
Este periódico se publica todos los días por la mañana, excepto los lunes y siguientes a festivos.

# El Menorquín.

Los anuncios y comunicados se insertarán á precios convencionales.—Se ofrece rebaja á los Suscritores.  
Redaccion y Administracion, calle del Castillo, 58. Horas de oficina para anuncios, de 9 á 12 mañana.

ORGANO REPUBLICANO FEDERAL DE LA ISLA DE MENORCA.

SEGUNDA ÉPOCA.—Director: Bernardo Fabregues y Sintés.

Año IV.

Mahón, miércoles, 24 de Enero de 1872.

Núm. 757.

## CORREO DE AYER.

DIRECTORIO DEL PARTIDO REPUBLICANO FEDERAL.

Circular.

Ciudadano presidente del comité de.

Cumpliendo las prescripciones de la Asamblea general de nuestro partido de 1871, se convoca la de 1872 para el día 25 del próximo mes de febrero, en esta capital. El local y hora en que se ha de celebrar la sesión preparatoria se determinará con la anticipación debida.

Para la elección de representantes se tendrán presentes las siguientes bases:

1.º Son electores todos los republicanos federales mayores de veinte años.

2.º Cada provincia elegirá tres representantes con voto personal.

3.º Cada representante será elegido por toda la provincia.

4.º La elección se efectuará en unos mismos días en todos los pueblos de cada provincia.

5.º La elección tendrá lugar precisamente antes del día 15 de febrero, y los escrutinios generales antes del día 20 del mismo. Dentro de estos plazos, á los comités provinciales corresponde determinar los días de elección y escrutinio. En la provincia donde no exista comité provincial, el municipal de la capital hará sus veces, y si este tampoco existiera, el Directorio comisionará al de distrito ó municipal que crea mas oportuno.

6.º El escrutinio general tendrá lugar ante el comité que determine la elección. Los comités municipales podrán remitir el acta de escrutinio parcial ó hacerla acompañar por comisionado, que en este caso formará parte de la junta de escrutinio general.

7.º Hecho el escrutinio general, se expedirá el correspondiente certificado por los secretarios, con el V.º B.º del presidente. En este documento constará, precisamente el número de votantes que han tomado parte en la elección; el de comités municipales que existe en la provincia, determinando los municipios que, teniendo comité, no hayan tomado parte en la elección, y los votos obtenidos por cada candidato. También se expedirá á cada representante electo la correspondiente credencial. El certificado de escrutinio lo remitirá el presidente de la junta á la secretaria del Directorio antes del día 25 de febrero.

8.º En todo lo que no se opongan á la presente circular, tendrán los comités presentes las prescripciones de las circulares é instrucciones anteriores.

Salud y República federal.  
Madrid 16 de enero de 1872.—  
F. Pi y Margall.—Emilio Castelar.  
—Roque Bárcia.—Por acuerdo del Directorio, Ricardo Lopez Vazquez, secretario.

De La Soberanía Nacional:

DEL CORREO DE FILIPINAS.

Las correspondencias del archipiélago dan interesantes pormenores sobre el vandálico ataque á Joló, que originó la discordia entre el capitán general señor Izquierdo y el comandante general de aquel apostadero Sr. Macchiron.

De ellas entresacamos los siguientes:

JOLÓ.

Copiamos de nuestro colega *El Diario* la interesante carta que ha recibido de Joló, referente al bombardeo por nuestros buques de guerra:

«Día 20.—El pabellon español se enarboló en Joló.

El sultan de Joló contestó en la tarde del 20, cuya traduccion ha sido interpretada de varios modos diciendo unos «que como es jóven y los españoles viejos no podia contestar, y devolvía los pliegos. Esta contestacion no se puede admitir. La segunda interpretacion es mas probable y dice «que como los tratados se hicieron en tiempo de su padre, él no tiene compromiso contraido con España.»

Esta traduccion es dudosa. La tercera, que es la mas razonada, ha sido: «Que como él es jóven, le falta la influencia moral sobre el pueblo, la cual tenía su padre por ser viejo.»

Durante la tarde los moros han estado en continuo movimiento, defendiendo y custodiando algunas cotas que han constraído.

El palacio del sultan (se dice) ha sido robado. Joló está dividido en tres barrios: los de los moros, entre sí, unos á favor del sultan, y otros en contra, y además los moros en contra de los chinos, los que han cortado un puentecillo que comunicaba su barrio con el de los moros.

Durante la tarde y la noche han hecho muchos disparos de lantaca, llegando algunas balas cerca de los cañoneros, sintiéndose pelear de vez en cuando los chinos y los moros.

La contestacion al sultan parece ha sido devolverle los pliegos y exigirle

otra nueva contestacion.

Se decía que el sultan habia mandado llamar la gente de Parau.

Día 21.—Los moros durante la noche han seguido haciendo disparos.

Por la mañana se ha recibido un pliego del sultan en que manifiesta que si los españoles quieren parlamentos vayan á su palacio.

A Joló llegan numerosos moros de Parau y están levantando trincheras.

El sultan tiene rodeado su palacio por mas de 5.000 hombres.

Los moros desde sus cotas dirigen sus fuegos sobre la corbeta *Vencedora*, la que les contesta derribandoles algunas.

De dos á tres de la tarde ha habido un pequeño combate sostenido por la cota del E. de Joló, cuyos fuegos se han apagado con doce disparos de la corbeta *Vencedora* y dos de la *Constancia*.

Esta tarde han rectificado su puntería los moros, los que las tenían algo cortas por la mañana, alcanzando y pasando sus proyectiles por la cubierta de la *Vencedora* y *Constancia*, aumentando las lantacas y reforzándolas con piezas de artillería, habiendo tenido que hacer fuego repetidas veces la corbeta *Vencedora*. Desde la casa del sultan se dirigen los fuegos sobre la goleta *Constancia*.

A las seis de la tarde las fuerzas que custodian al sultan han roto un nutrido fuego graneado de fusilería sobre los cañoneros, pero sin éxito alguno.

El jefe de la escuadrilla saldrá esta noche para Zamboanga en el cañonero *Mindoro*.

Se anuncia la supresion del comercio entre chinos y moros, el que pronto debe terminar.

Esta noche á las doce se han visto pancos lejanos, á los que se ha hecho huir por medio del fuego.

Día 22.—Durante el resto de la noche no ha habido novedad particular.

En el día de hoy quedarán suprimidas todas las relaciones comerciales, habiéndose concedido hasta la noche al *Leopanto* para que concluya de llevar su cargamento á bordo.

A las doce y media los moros rompen el fuego.

Siguen los fuegos sostenidos por la cota Daniel y la corbeta *Vencedora*. A las tres y media de la tarde, la corbeta ha apagado los de la dicha cota, dirigiéndola dos magníficos disparos, entre otros, con los que las ha derribado.

La cota del sultan dirige los suyos sobre la goleta *Constancia*, la que los ha contestado logrando apagarcelos.

Hoy han quedado suprimidas todas las relaciones comerciales.

Durante esta tarde se han observado

diferentes movimientos del enemigo.

En el árbol donde existe el manantial para hacer la aguada, han levantado los moros una cota, observándose un grupo de unos cien hombres.

Algunas vintas de moros han intentado salir de Joló, las que han sido rechazadas.

Al anochecer los moros han dirigido sus fuegos sobre los barcos.

Unas cuantas vintas de moros y chinos que se acercaron á los barcos peleándose, han producido alguna alarma habiéndose capturado todas como igualmente los moros chinos con todas sus armas y embarcaciones.

Durante la noche, tanto la corbeta como la goleta han dirigido sus disparos de granada sobre la poblacion produciendo algunos incendios.

La agitacion de movimientos por ambas partes es continua.

De Parau, según se dice, ha llegado un refuerzo considerable de gente con intenciones, según rumores, de dar un abordaje. Están tomados por parte de la escuadra los mas esquisitos medios de precaucion y vigilancia, habiéndose quitado las luces de los barcos para evitar las punterías del enemigo.

Día 23.—Joló en la mañana de hoy ha amanecido ardiendo por la parte E. de la poblacion.

Los destrozos causados á los Joloanos deben haber sido muy considerables.

El sultan pide parlamento á las once de la mañana, habiéndole concedido un plazo de siete horas, en cuyo término han de constituirse á bordo de la *Capitana* tres datos de los principales. Durante este plazo se suspenderá el fuego mientras el enemigo no le provoque. No podrán entrar ni salir embarcaciones de ningun género, y como prueba de suspension interina de hostilidadet los buques izarán bandera blanca.

Esta tarde se ha recibido contestacion en nombre del sultan por un individuo particular, la que no se ha debido tomar en consideracion por no tener razon de ser ni venir por conducto competentemente autorizado. Se supone que tal parlamento no ha sido mas que una tregua que querian los chinos para sacar sus mercancías á los moros para fortificarse.

El alerta del centinela y del vigia que espía al enemigo, el ruido de los remos de los botes que los persiguen impidiéndole su fuga; el timbre de la campana que, marcándoles el tiempo, les dice que los instantes de sus sufrimientos aumentan; el clarín que de vez en cuando les avisa que pronto sonará el estrepitoso bronce y una granada mas cruzará el espacio para aumentar el número de

sus destrozos y víctimas, son otras tantas causas que contribuyen á aumentar su desesperacion y su impotencia, á pesar de la fabulosa diferencia en el número. ¡Tanto hace la civilizacion!

Tal es el aspecto que presenta Joló en la noche del 23 de octubre de 1871, de la cual seguramente se acordará, formando una pagina triste en su historia.

Dia 24.—En la noche anterior la escuadra ha seguido haciendo fuego en la siguiente forma:

A las ocho, la corbeta «Vencedora», con granadas de espoleta y percusion.

A las diez, goleta «Constancia», con granadas preparadas para incendiar.

A la una, corbeta «Vencedora», con granadas.

A las cuatro, cañonero «Joló».

—Hoy han amanecido flotando en las aguas restos carbonizados del fuego de ayer, y un cadaver de los moros ha sido arrastrado por la mar hasta la escuela de la «Constancia»; segun opinion de los médicos, ha fallecido asfixiado.

Durante el dia se han rechazado bastantes vintas que intentaban salir. En el resto del dia no ha habido ningun incidente particular.

El cañonero «Joló» ha ido á convoyar al bergantin «Lepanto», el que no ha podido salir por presentarse calma; durante este movimiento ha hecho disparos al enemigo poniéndole en fuga.

Se observa gran movimiento en el enemigo fortificando sus cotas.

A las ocho de la noche la corbeta les ha hecho fuego con granadas.

Esta tarde la goleta «Constancia» ha apresado una vinta.

Las bajas del enemigo han sido muy considerables, oyéndose de continuo la voz «pata! pata!»

Esta noche Joló presenta el aspecto de un cementerio; el silencio y la mas completa oscuridad indican el estado lamentable de la poblacion.

A las once de la noche ha empezado á arder Joló, siendo el fuego aun mas considerable que en la noche anterior.

A la una la corbeta ha hecho fuego y á las cinco el cañonero.

Dia 25.—El silencio de la noche ha reinado casi constantemente.

A la una del dia de hoy ha fondeado el cañonero «Mindoro».

A las dos de la tarde se ha sostenido un nutrido fuego.

Las sospechas sobre el enemigo han sido realizadas, pues se dedujo de sus incendios el que estuvieran construyendo una cota detrás de los pantalanos para hacer fuego á la escuadra.

Esta noche, en efecto, han roto el fuego con su artilleria, siendo contestados por la corbeta y la goleta.

Los moros tienen sus cotas detrás de las casas y al través de las llamas dirigen sus proyectiles.

El cañonero «Joló» ha salido á costear y esta noche á las dos volverá á entrar en Joló; parece ser trae un panco de remolque.

Ultima hora.—La corbeta «Vencedo-

ra» sale á las diez de la noche; va á Zamboangá á hacer víveres para volver dentro de dos dias, y se ha despedido disparando granadas sobre la poblacion en contestacion á unas descargas dirigidas tal vez con pólvora sorda, pues el estampido no se ha sentido y los proyectiles han dado en su popa. Joló queda ardiendo.»

Joló en la noche del 23 de octubre presenta una decoracion magnífica. La noche afortunadamente es clara, en el fondo del horizonte se destaca perfectamente la isla con sus colinas festoneadas y al pié de su falda y centro una pira formada por un barrio devorado por las llamas, las que elevan sus humeantes penachos de rojo y negro humo, desvaneciéndose por la atmósfera, descendiendo pausadamente sobre sus habitantes.

El resto de la poblacion es iluminado por las llamas, á cuyos vivos reflejos se descubren sus numerosos restos y derruidas casas, cuyo conjunto pintoresco copian las cristalinas aguas de la tranquila mar sobre su superficie de plata, iluminada por los rayos de la luna.

El azulado cielo, bordado por las estrellas, ilumina la atmósfera, por la cual se ven cruzar de vez en cuando ráfagas de fuego, cual otras exhalaciones formadas por los proyectiles de la escuadra. En el silencio nocturno se oye la inmensa griteria del populacho, ora acometiéndose unos á otros, ora corriendo las turbas que dirigen sus imprecaciones sobre nosotros, quedando confundidas por el estampido del cañon, el silbido de los proyectiles y el aterrador estruendo de las granadas que al estallar, retumban y repiten sus ecos las montañas, para quedar de nuevo sumidos en un silencio mas profundo.

#### De La Independencia:

El Directorio republicano federal convoca nuevamente la Asamblea general de nuestro partido. Nunca se ha ofrecido un momento tan decisivo como el actual para preparar la resolucion de los grandes problemas sociales y para el porvenir de la causa republicana, que constituye la única esperanza y salvacion de este pais infortunado.

La discusion del proyecto de Constitucion federal, la proposicion de las bases que deben adoptarse para las reformas económico-sociales que nuestro pueblo reclama, el examen de la conducta del Directorio, el acuerdo de una marcha política de actividad é iniciativa, y otros asuntos de no menor interés, son materia encomendada al estudio y decision de la nueva Asamblea, y cuestiones de tal interes vital, que en ellas estriba el que España sea una corrompida agrupacion de siervos, ó una nacion que marche á la vanguardia de la civilizacion y del progreso.

Preciso es, pues, para conseguir un buen resultado, que el partido elija á sus representantes, apreciando sus cualidades y méritos, y lleve á la Asam-

blea hombres de consecuencia probada, de conocimientos políticos y sociales, de profundas y arraigadas convicciones, de animo esforzado é iniciativa revolucionaria.

Después de las luchas sostenidas por los republicanos federales durante tres años fatales, en que se le han opuesto por sus enemigos toda clase de obstáculos y dificultades; después de las situaciones graves que ha salvado con su energia y su prudencia; después de la propaganda que ha hecho de sus principios, que son el ideal político del pais y la bandera salvadora de la gran revolucion política, económica y social á que están abocadas las modernas sociedades, fuerza es demostrar una vez mas que somos aptos para el gobierno, y que son prácticas, eminentemente prácticas de la verdadera democracia, todos los dogmas proclamados y defendidos por el pueblo.

El edificio de los 191 se desploma. La revolucion pasará sobre él dejando indebles las huellas de su justicia; y ante la proximidad del gran dia, y en presencia de la tremenda crisis que tanto tiempo ha se encuentra planteada, fuerza es ser cautos y previsores, teniendo consignado en una sola organizacion todo lo que creemos, todo lo que queremos; todo lo que esperamos, á fin de evitar, cuando el dia llegue, las vacilaciones, las dudas y los ensayos, que gastan y esterilizan cuando mas falta hacen las fuerzas vitales de la revolucion.

Al mismo tiempo, discutiendo la cuestion de las cuestiones, la cuestion social, de la que los problemas políticos no son mas que medios para llegar á sus planteamiento, la daremos la solucion para que son impotentes los partidos doctrinarios, evitando las profundas perturbaciones de un lado y de otro las monstruosas iniquidades que tienen en perpetua conmocion á todas las clases y á todos los ciudadanos.

#### PARTES TELEGRÁFICOS PARTICULARES DE LOS DIARIOS DE VALENCIA.

Madrid 20.

«La Gaceta» publica un decreto autorizando la reorganizacion del cuerpo de ingenieros de minas.

«La Correspondencia» dice que es casi seguro que la eleccion de presidente del Congreso se verificará en la sesion del martes. En la del lunes solo tendrá lugar en ambas Cámaras el acto de apertura por medio del real decreto de convocatoria.

Confirma dicho periódico que el señor Martin Herrera será el candidato de los ministeriales para la presidencia.

Dice tambien que los diputados carlistas no están de acuerdo acerca de la eleccion de presidente, y que se cree haya bastantes abstenciones.

«El Tiempo» dice que el ministerio ha acordado no presentar candidato á la presidencia del Congreso, y pedir la adoptacion del reglamento de 1847.

Añade que, segun se dice, todo está preparado para que vaya el poder á manos del general Serrano, cualquiera que sea el resultado de las primeras votaciones de las Cortes.

Versalles 19.—A pesar de los grandes esfuerzos de Mr. Thiers para que se apruebe el impuesto sobre materias primas, la Asamblea ha aceptado por 377 votos contra 307 la proposicion de Mr. Ferray, en la cual se dice que se reserva adoptar el principio de dicho impuesto hasta que la comision encargada de examinar los medios propuestos para cubrir las nuevas atenciones, haya reconocido la imposibilidad de nivelar los presupuestos de otra manera.

Dicese que las oposiciones darán la batalla al gobierno simultaneamente en el Senado y en el Congreso.

«La Correspondencia» ha recibido telegramas de la Habana diciendo que los cazadores de Santander saludan á su familia y amigos: firman el coronel Carretero. Los pasajeros del «Comillas», llegados sin novedad, saludan tambien telegraficamente á sus familias y amigos.

Anoche se verificó en casa del señor Ruiz Zorrilla una reunion para la designacion de candidato á la presidencia del Congreso. Ignórase todavia si será el Sr. Ruiz Zorrilla ó el Sr. Rivero.

Dice «La Política» que la voz que ha corrido de haber escrito Victor Manuel al rey Amadeo indicándole la conveniencia de dejar el poder á los conservadores, es invencion de los radicales, porque preveen una catastrofe para ellos ó para quitar al monarca, á los ojos de los conservadores, el mérito de la iniciativa y la espontaneidad en la solucion de la crisis que se aproxima.

Anoche hubo una reunion importante en el Casino republicano.

En ella se aprobó la primera parte de una proposicion del señor Galiano, diciendo que el Casino habia visto con disgusto el juramento del general Pier-rad; pero se desechó la segunda parte, que se referia á la publicacion del acuerdo en los periódicos republicanos.

«El Argos» cree que es cosa definitiva la candidatura del Sr. Martin Herrera y confirma que inmediatamente después de esponder el Sr. Sagasta en el Congreso el programa de gobierno, se presentará una proposicion para que la Asamblea declare haber oido con gusto las explicaciones del gobierno.

El gobierno portugués ha dado aviso á las aduanas maritimas para que los buques españoles no paguen derecho diferencial de bandera, en virtud de que ya no lo pagan en los puertos de España los buques portugueses.

Anuncia «El Imparcial» que los radicales votarán para la presidencia del Congreso al Sr. Ruiz Zorrilla, y para la secretaria vacante al Sr. Ulloa (don Juan.)

Segun noticias del mismo periódico el

Sr. Martín Herrera, vicepresidente del Congreso, piensa anunciar en la orden del día del martes, la elección de presidente.

El Consejo de ministros ha aprobado esta tarde el programa ministerial que ha de presentarse a las Cortes.

La Correspondencia dice que los radicales se quejaban hoy de la falta de algunos de sus amigos.

Dice que los radicales presentarán probablemente al Sr. Alsina como candidato a la secretaría vacante en el Congreso.

En su última hora anuncia hoy que según se dice, los carlistas se presentarán perfectamente compactos en las cuestiones que se discutan en el Congreso.

Mañana, a las dos de la tarde, se celebrará la reunión preparatoria reglamentaria en el Congreso.

Anúnciase para mañana por la noche una reunión de diputados progresistas ministeriales y conservadores para acordar su conducta.

Según La Política, los sagastinos en su reunión de hoy han acordado que los diputados de su fracción que han obtenido empleo ó gracia, no tomarán parte en las votaciones del Congreso; pero cuidando de que no tomen parte tampoco los individuos de otros grupos de la Cámara que se hallen en el mismo caso.

El Argos dice que las fuerzas del Congreso están repartidas así: progresistas ministeriales y conservadores 124 votos, radicales 109, carlistas 56, republicanos 55, moderados 17, montpensieristas 6, progresistas indefinidos 6.

Idem 11 m.

Esta noche se reunirán en el Senado los senadores y diputados pertenecientes al partido radical para acordar la conducta que han de seguir en la próxima legislatura y ponerse de acuerdo los diputados para la votación del presidente del Congreso.

El Imparcial dice que varios diputados carlistas han recibido orden de no asistir a las primeras sesiones del Congreso.

Idem 12-15 t.

Un telegrama de París que acaba de recibirse, dice que circula el rumor de que Mr. Thiers ha presentado la renuncia del cargo de presidente de la república francesa, y ha dispuesto retirarse a la vida privada.

Los ministros se han reunido en consejo extraordinario.

Idem 4-30 t.

Despachos de Versellos anuncian que a consecuencia del resultado de la votación verificada ayer en la Asamblea nacional francesa, reservándose decidir acerca de la proposición del impuesto sobre las primeras materias hasta que la comisión haya reconocido la imposibilidad de encontrar otro medio con que equilibrar el presupuesto, todos los mi-

nistros presentaron anoche la dimisión de sus cargos.

Mr. Thiers desea también retirarse y trata de presentar la renuncia de presidente de la República.

Esperase que podrá llegarse a un acuerdo y que desiste de su propósito, puesto que no se trata de una cuestión política, sino simplemente de un asunto económico.

Idem 7-30 n.

Se ha celebrado esta tarde el Consejo de ministros anunciado. En él ha quedado aprobado el programa ministerial que el gobierno ha de presentar a las Cortes.

También se han concedido varios indultos.

El Sr. Sagasta, que se encuentra mucho más aliviado de su indisposición, ha asistido a ese Consejo.

Los senadores y diputados ministeriales celebrarán una reunión antes de la apertura de las Cortes.

Id. (10-50 n.)

Decididamente el candidato del gobierno para la presidencia del Congreso es el Sr. Martín de Herrera.

Los radicales presentarán candidato al Sr. Ruiz Zorrilla.

El Imparcial de esta noche anuncia que los diputados radicales no tomarán parte en ninguna votación hasta que se haga la elección de presidente. Estos consideran seguro el triunfo del Sr. Ruiz Zorrilla.

Bolsa de hoy.

3 p = consolidado, 29-00.  
Bonos del Tesoro, 79-05.

PARTES TELEGRÁFICAS PARTICULARES DE EL ISLEÑO.

Vallecas 22. (12 n.)

La sesión de hoy en el Senado se verificará a las nueve de la noche al objeto de dar lugar al gobierno para asistir al Congreso.

Dice «La Correspondencia» que se ha dado un paso muy reservado a fin de incluir al general Espartero a que venga a tomar parte en la actual política y encargarse de la formación de un ministerio progresista sirviendo de este modo de unión entre los disgregados elementos de dicho partido.

CRONICA LOCAL.

Las elecciones municipales verificadas en Ciudadela han ofrecido muy escaso interés.

Según de allí nos escriben, en los días anteriores a la votación creía el público que el bando reaccionario acudiría furibundo a la lucha, en vista de algunas maniobras verificadas. Se les escapó sin duda su única tabla de salvación y obtaron por la retirada, y lo que es más, tomaron muchos el portante hacia sus casas de campo, a ocultar su miedo ó su despecho.

Se procedió a la votación con la

mayor tranquilidad y concluido el escrutinio han resultado 446 votos.

Los cinco correligionarios nuestros que forman parte del futuro ayuntamiento, artesanos todos, creemos son bastante dignos para no desviarse del credo que sustentan. Sin embargo, como en El Isleño de Palma se han publicado telegramas remitidos a aquella capital por el Alcalde C. Triay, en uno de los cuales se dice que «la candidatura liberal EN FAVOR DEL GOBIERNO no ha tenido oposición, nos atrevemos a pedir nos expliquen esto nuestros correligionarios.

La Diputación provincial terminó sus sesiones el 17 de este mes, quedando de consiguiente disuelta: desde el mismo día funciona la Comisión permanente compuesta de tres carlistas, un republicano y un indefinido, el diputado por Ibiza C. Tur,

No se ha presentado a la Diputación la proposición de los ciudadanos Pascual y Bonet pidiendo la supresión de la Inclusa de Ciudadela, en cambio sobre la instancia del Alcalde de aquella ciudad pidiendo que se destituyese al C. Mojon del cargo de Director de la misma, ha recaído la resolución siguiente: Queda nombrado visitador de la Inclusa, el diputado provincial C. Sintas, a fin de que esponga a esta Diputación lo que crea conveniente y acertado.

El Ayuntamiento de Palma no ha cubierto todavía el cupo del año pasado, y la Comisión provincial está amenazada por el Gobernador de ser llevada a los Tribunales, si no forma expediente de prófugos a los mozos que no han ingresado en caja; faltan todavía unos cuarenta.

Todos los pueblos de las Baleares que no han votado Ayuntamientos ó cuyas elecciones han sido declaradas nulas por la Comisión, procederán a nuevas elecciones el 31 de este mes.

Dice «El Isleño»:

«Con fecha de ayer (21) nos escriben de Manacor lo siguiente: Estos días nos ha favorecido el cielo con una lluvia abundante y benéfica para los campos; empero tenemos que lamentar la muerte de dos niños que a causa de la borrasca fueron anoche víctimas del desmoronamiento de una pared en una casa de campo; estando los infelices durmiendo. Esta desgracia ha impresionado vivamente al pueblo.

Los republicanos han hecho hoy en esta una manifestación con orden y tranquilidad.»

«Según noticias se ha recordado por el ministerio de Marina, en orden de 19 diciembre último, la prohibición del uso del arte de pesca, nombrado boliche de roda, de rueda

ó bouet en atención a los perjuicios que para el desarrollo y cria del pescado, producen dichas artes.»

FULTO CATOLICO.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de la Paz, y San Timoteo obispo y mártir.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita a la Virgen de la Soledad.

Santo de mañana.

La Conversion de San Pablo apóstol y del beato Raimundo Lulio.

GACETILLA.

7. Copiamos de la Gaceta Médica de Londres, parte del interesante texto que sigue, y es obra del Sr. Doctor Routh, Médico en Gefe del hospital (llamado de los Samaritanos) de las mugeres y de los niños.

«La Revalenta Arábica DU BARRY contiene los mismos principios nutritivos que la leche humana y es de mas fácil digestión. Su utilidad es incalculable, sobre todo para reemplazar el peligroso sistema del uso de la papilla, bizcochos y otros alimentos indigestos. La he empleado con el mejor éxito para muchos niños que no pudiendo digerir ya la leche, padecían de atrophia (consunción general del cuerpo) y que han recobrado la fuerza y la salud merced a esta deliciosa harina restauradora que regulariza las funciones del estómago y de los intestinos, dando fuerza a un mismo tiempo a los músculos y a los huesos. En Inglaterra, con el uso de la papilla y otros alimentos nocivos muy parecidos se pierden anualmente 50.000 niños.»

Routh, Doctor en Medicina:

Remitemos franqueado y de balde un prospecto, conteniendo extractos de 72.000 certificados de curación, a todas las personas que nos lo pidan por carta franqueada.

BARRY DU BARRY y Comp., calle de Valverde, núm. 1, Madrid. En cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; 1 libra, 20 rs.; 2 libras, 34 rs.; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.; 24 libras, 300 rs. La Revalenta chocolatada DU BARRY, en polvo y en tabletas, Esquisito alimento, sumamente sustancial, asimilante y fortifican el estómago, los nervios y las carnes. En cajas de 12 tazas, 12 rs.; de 24 tazas, 20 rs.; de 48 tazas, 34 rs.; de 120 tazas, 80 rs.; ó sea 4 cuartos la taza. En tabletas de 12 tazas, 12 rs.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE LA PRENSA LOCAL ASOCIADA.

Vallecas 22 (11 mañana).

Mahon 22 (5:42 tarde).

El Sr. Zorrilla se halla enfermo, y viéndose obligado a guardar cama, es poco probable asista hoy a la apertura del Congreso.

FABRA.



# BOLETIN DE ANUNCIOS.

Comandancia Militar de Marina de la Provincia de Menorca y Capitanía de este Puerto, etc.

A las doce de la mañana del sábado 27 del corriente mes, los matriculados de mar que á consecuencia del incendio ocurrido el 9 de Diciembre último en uno de los almacenes del muelle de este puerto, se presentarán en esta oficina para percibir la parte que les corresponde en la distribución de la cantidad obtenida por medio de la suscripción, con que ha contribuido este generoso vecindario, y que los señores Directores de la prensa local con tanta dignación abrieron en las columnas de sus respectivos diarios á favor de aquellos. Mahon 22 Enero de 1872.—J. Cardona y Netto.

## Alcaldía popular de Mahon.

Hallándose vacante una plaza de sereno farolero de esta ciudad, dotada con el sueldo de doscientas cuarenta pesetas anuales, á mas de la cüestacion semanal, se pone en conocimiento del público á fin de que las personas que se crean con derecho á dicha plaza, puedan presentar sus solicitudes en la Secretaría municipal dentro el plazo de ocho dias á contar desde la fecha. Mahon 20 Enero de 1872.—G. Escudero. 2

## Consulado del Imperio de Alemania.

### MAHON.

El dia tres de Febrero próximo, á las 10 de la mañana sobre el muelle de esta aduana, se venderá en pública subasta por cuenta de quien pertenezca, el Bergantin Goleta de tres palos Aleman nombrado Sagitta, del porte de 249 toneladas, surto en este puerto, tal como se halla, serrado en cobre amarillo, con todo su aparejo, velamen, jarcia, amarras, y demás pertenencias de dicho buque, detalladas en la relacion que está de manifiesto todos los dias á bordo del referido, á disposicion de las personas que deseen enterarse.

El remate será adjudicado al mayor postor, siendo la postura competente, debiendo verificar el pago en moneda efectiva corriente de oro ó plata, dentro el plazo de 48 horas en el espresado Consulado calle del Castillo n.º 59, donde será firmada la correspondiente acta de compra-venta. Los derechos de Aduana, los de subasta, y los de este anuncio, serán á cargo del comprador.

Mahon 12 Enero 1872.—El Cónsul, J. UHLER.

## LENGERIA, PAÑUELERIA Y ÓPTICA.

Gran rebaja de precios, una cosa fabulosa, á precios inferiores á los de coste.

### CALLE NUEVA, NÚM. 19.

Mr. GAUDENS PRADERE teniendo que ir á las compras el mes entrante, solo por un mes venderá todos los géneros á precios sumamente baratos, como son, ropas de hilo puro á 6 y 1/2 céntimos palmo, cosa nunca vista, y todos los demás géneros sufrirán la misma rebaja.

Se pasará á domicilio de las personas que lo deseen.

### ARTÍCULOS DE ÓPTICA.

Mr. PRADERE, teniendo relaciones con una de las mejores casas de óptica de Paris, en la que durante dos años estudió dicho arte, ofrece tambien á sus parroquianos con toda garantia los artículos siguientes, escogidos en dicho ramo.

Anteojos y lentes con cristales periscópicos, cilindricos y flin-glas.

Cristal blanco y humo de Inglaterra para la conservacion de la vista, desde 6 á 60 rs. vn. el par.

Mr. PRADERE recomienda especialmente los verdaderos CRISTALES DE MINERAL DE ROCA DEL BRASIL, trabajados al cilindro á toda fuerza de agua, y deseoso de poder servir con toda comodidad y baratura, esponderá los anteojos de dicho cristal de roca de 100 rs. por 80 con guarniciones de acero.

NOTA.—A precios moderados se componen toda clase de gafas y lentes.

Deseando el Sr. Pradere, acreditarse en este pais y aumentar sus ya numerosas relaciones, se ofrece el cambio de lentes, y gafas á los que no queden satisfechos en el término de los ocho dias despues de la compra.



## REUMATISMO

CURADO RÁPIDAMENTE POR POCO DINERO.

CALLE DE LAS TRES CRUCES, 1, PRINCIPAL, MADRID.

Mas de cien millones de personas del viejo y nuevo mundo, han admirado en muchísimos casos las sorprendentes propiedades higiénico-medicinales del Aceite de Bellotas con sávia de cóco, de nuestra invencion y absoluto secreto en las vías respiratorias, nutritivas y sistema capilar.

Hoy podemos esponer una importantísima y manifestar á los que padezcan reumatismo, cuya afeccion caracterizada por dolores continuos ó intermitentes, vagos, con frecuencia acompañados de rubicundez, calor y tumefaccion y de fenómenos generales, que ataca los músculos, las articulaciones y muchas visceras, que no existe ni ha existido en el mundo, desde su creacion, incluidas las aguas termales, los baños rusos, los bálsamos de Opodeldoch y Holoway un remedio tan heroico, eficaz, cómodo, barato (á veces 50 céntimos) y sencillo, como nuestro inimitable específico, recomendado por médicos alópatas, homeópatas, farmacéuticos y por mas de 800 periódicos sin distincion de matices.

Se usa en fricciones, poniendo arrollada una franela encima, para reumatismo incipiente y lo mismo para el crónico; si no cede, se toma al interior nueve mañanas, en ayunas, una cucharadita: como preservativo, basta darse una untura en la piel, cada ocho dias.

Todo el que habite países frios, diluviosos, nevados ó viva en aposentos húmedos ó mal sanos, debe estar provisto de un frasquito, porque ademas cura las heridas, cortaduras, quemaduras, hemorroides, iña, sarna y lepra.

Precio, 6, 12 y 18 rs. frasco en la fabrica, calle de las Tres Cruces, 1, pral., Madrid y en 2500 farmacias, droguerías y perfumerías de todo el globo.

Exijase mi prospecto con certificados médicos, nombre y vidrio, en la capsula y vidrio, busto y rúbrica en la etiqueta, que hay ruines falsificadores.

EL INVENTOR, L. DE BREA Y MORENO, PROVEEDOR DE TODO EL ATLAS. Habana, A. Espinosa y C., Muralla, 10.—A. Grampera y C., Obispo 36.—Manila (Indias), Dr. Kubnel.—Constantinopla (Turquia), Dr. Ganzuch.—Montevideo y Rio-Janeiro, Gil y C.—Hong-Kong (China), Dr. Kubnel.

NOTA IMPORTANTE.—A los tísicos podemos decir, que de las pruebas hechas con este bálsamo, resulta que es infinitamente mejor, que las aguas de Panticosa, de Urberuaga, y que las famosas pastillas del pastor de Belmet, de la Hermita y otros, para curar el pulmon y toda clase de tosés; en breve publicaremos nuestros informes facultativos.

En Mahon, Botica de D. Vicente Teixidor, calle del Castillo, n.º 32.

## PARA ALQUILAR

Lo están los bajos de la casa calle de San José n.º 39. Informarán calle de Alayor n.º 2.

Acaba de recibirse en la casa-fonda de Martin Mata, calle de Hannover, una escojida remesa de naranjos de todas clases, incluso los llamados de la sangre. Tambien se han recibido limas dulces, y limoneros de todo el año agrios y dulces.

## NODRIZA.

En la ermita de Gracia informarán de una, jóven de 20 años, recién parida, que desea hallar criatura para amamantar.

En Villa-Carlos calle de San Pedro n.º 11, casa de José Lisondo, están para vender sillares (cantons) vigas, tejas y ladrillos, por un precio muy arreglado.

## PARA VENDER.

Lo está la casa calle de San Jaime n.º 58.

Informarán en la misma calle n.º 62.

## Pérdida.

El domingo se extravió un bolsillo de plata desde la plaza de la Pescadería á la calle de la Arravaleta. Ayer una capa de señora desde esta calle á la de Gracia. Se gratificará al que presente cualquiera de ambos objetos en esta imprenta.

MAHON 1871.—Tip. de Fábregues hermanos Castillo, 58.